

Forum Kindertagespflege

Ausgabe 15



Foto: Freepik

20.12.2023

Liebe Mitwirkende in der Kindertagespflege,

die Adventszeit schreitet mit großen Schritten voran und die Weihnachtstage stehen vor der Tür.

Die Wintertage werden gemütlich von bunten Lichtern an Fenstern, Adventskränzen und Weihnachtsbäumen erhellt. Vielleicht haben auch Sie bereits mit den in Ihrer Betreuung befindlichen Kindern eine Runde durch die Nachbarschaft gedreht, um besonders schön geschmückte Fenster und Gärten zu bewundern. Der festlichen Stimmung kann sich niemand entziehen. Doch so selbstverständlich das Weihnachtsfest für viele Familien auch sein mag, so haben Sie in Ihren Kindertagespflegestellen auch Kinder und Eltern, die diese Tradition nicht kennen oder andere Bräuche haben. Die Weihnachtszeit lädt daher ein, mit den Familien ins Gespräch zu kommen, und die Vielfalt der Traditionen und Bräuche zu betrachten.

Ihnen gelingt es jeden Tag aufs Neue, dass sich Familien unabhängig von der kulturellen Herkunft oder Religion willkommen und wertgeschätzt fühlen. Für diesen wichtigen Beitrag zur Teilhabe von Familien möchten wir Ihnen herzlich danken.

Im neuen Jahr werden wir uns weiter mit der Erarbeitung eines neuen Fördersystems und einer neuen Richtlinie für die Kindertagespflege beschäftigen. Selbstverständlich werden wir hierzu auch im Arbeitskreis Kindertagespflege berichten. Bereits in einem der letzten Arbeitskreise wurde der Wunsch geäußert, weitere Fortbildungsthemen in den Themenkatalog der Pflichtfortbildungen aufzunehmen. Diese Anregung nehmen wir gerne auf.

Auch ist die Unzufriedenheit mit der aktuellen Geldleistungstabelle wiederholt im Arbeitskreis diskutiert worden. Unter anderem wurde angemerkt, dass es nicht gerecht sei, dass die Arbeit für 45 Betreuungsstunden im gleichen Umfang honoriert wird, wie die Arbeit für 41 Betreuungsstunden. Wir werden daher versuchen mit der neuen Geldleistungstabelle ein anderes System der Stundenabrechnung zu finden.

Wir möchten zudem jeder in Düsseldorf in der Kindertagespflege tätigen Person, die Mitwirkung und das Einbringen eigener Impulse ermöglichen. Bereits in der vergangenen Ausgabe des Forums Kindertagespflege hatten wir Sie über eine geplante Umfrage informiert. Diese wird nun im Januar 2024 digital stattfinden. Spätestens Anfang Januar erhalten Sie persönlich per Brief weitere Informationen sowie den Zugangslink zur Umfrage.

Einen besonderen Schwerpunkt möchten wir im Jahr 2024 auf das Thema Inklusion in der Kindertagespflege legen. Wir planen diesbezüglich unter anderem Informations- und Fortbildungsveranstaltungen.

Für Ihre Rückmeldungen in diesem Jahr insbesondere für die anerkennenden und positiven Worte an die Kolleginnen und Kollegen des Fachbereiches Kindertagespflege, möchten wir uns herzlich bedanken.

Alle Mitarbeitenden setzen sich täglich mit hohem Engagement dafür ein, dass Sie gute Voraussetzungen für die Tätigkeit in der Kindertagespflege in Düsseldorf vorfinden, und haben sich sehr gefreut, dass dies von Ihnen gesehen wird.

Sie tragen täglich mit Ihrer Arbeit dazu bei, dass Kinder unabhängig von Ihrer Herkunft Bildungsgerechtigkeit erleben können, und wirken damit aktiv bei der Gestaltung der familiengerechten Kommune Düsseldorf mit.

Wir möchten Ihnen für Ihre Mitwirkung bei der Weiterentwicklung der Kindertagespflege und Ihren Einsatz für die Familien in Düsseldorf danken.

Die meisten von Ihnen schließen Ihre Betreuungsangebote bald bis zum nächsten Jahr und können so etwas freie Zeit gemeinsam mit der Familie verbringen.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien frohe und erholsame Weihnachtstage sowie einen guten Rutsch in das Jahr 2024.

Ihr/Ihre

Stephan Glaremin

Anja Kolb-Bastigkeit

Ute Petersen